

fol, que l'on voit cet arbre, l'une des merveilles de la France. Il a 30 pieds de circonférence auprès de terre, et 24 à hauteur d'homme; ses branches énormes s'étendent au loin et fournissent un vaste ombrage.

D'après les recherches des antiquaires de la Normandie, d'après les observations des naturalistes, ce chêne n'a pas moins de 900 ans d'existence.

A son sommet un petit clocher que surmonte une croix en fer couvre une petite chambre d'anachorète, garnie d'une couche taillée dans le bois. Le bas du tronc a été orné intérieurement en chapelle, et a été consacré à la Vierge, vers l'an 1609, par l'abbé du Détroit, curé d'Allouville.

L'aspect de cet arbre excite un intérêt encore plus grand peut-être que celui des édifices que nous ont légués les peuples éteints. Il nous semble qu'il y a réellement quelque chose de plus éloquent dans cette végétation sans cesse renaissante qui a vu tant de fosses se fermer et s'ouvrir, dans cette écorce vive qui palpite sous le doigt, que dans les pierres muettes et froides des vieux temples; et nous ne connaissons pas d'historien qui nous ait plus touchés que la tradition humble et pieuse qui raconte aux voyageurs les rois, les guerriers qui se sont reposés contre ce tronc antique, les troubadours qui l'ont chanté, ou les orages qui l'ont frappé sans le consumer jamais. On a déjà écrit des notions savantes, des mémoires curieux sur le chêne d'Allouville; mais rien ne peut tenir lieu des récits naïfs des villageois et de quelques minutes de méditation au seuil de la chapelle.

—oooo—

Caractères et Anecdotes.

—Une femme venait de perdre son mari. Son confesseur *ad honores* vint la voir le lendemain et la trouva jouant avec un jeune homme très bien mis. « Monsieur, lui dit-elle, le voyant confonda, si vous étiez venu demi-heure plus tôt, vous m'auriez trouvée les yeux baignées de larmes; mais j'ai joué ma douleur contre monsieur, et je l'ai perdue.

—Un prédicateur disait: « Quand le père Bourdaloue prêchait à Rouen, il y causait bien du désordre; les artisans quittaient leurs boutiques, les médecins leurs malades, etc. J'y prêchai l'année d'après, ajoutait-il, j'y remis tout dans l'ordre.

—Une femme était à une représentation de *Méropé* et ne pleurait point; on était surpris. « Je pleurerais bien, dit-elle, mais je dois souper en ville.»

—Un médecin de village allait visiter un malade au village prochain. Il prit avec lui un fusil pour chasser en chemin et se désennuyer. Un paysan le rencontra et lui demanda où il allait. « Voir un malade. — Avez-vous peur de le manquer? »

—Dans une dispute que les représentants de Genève eurent avec le chevalier de Bouteville, l'un d'eux s'échauffant, le chevalier lui dit: « Savez-vous que je suis le représentant du roi, mon maître. — Savez-vous, lui dit le Genevais, que je suis le représentant de mes égaux? »

—Un homme allait, depuis trente ans, passer toutes les soirées chez madame de Il perdit sa femme; on

croit qu'il épouserait l'autre, et on l'y encourageait. Il refusa: « Je ne saurais plus, dit-il, où aller passer mes soirées.»

—Henri IV s'y prit singulièrement pour faire connaître à un ambassadeur d'Espagne le caractère de ses trois ministres, Villeroy, le président Jeannin et Sully. Il fit appeler d'abord Villeroy: « Voyez-vous cette poutre qui menace ruine? — Sans doute, dit Villeroy, sans lever la tête, il faut la faire raccommoder, je vais donner des ordres. » Il appela ensuite le président Jeannin: « Il faudra s'en assurer, dit celui-ci. » On fit venir Sully qui regarda la poutre: « Eh! sire, y pensez-vous, dit-il? cette poutre durera plus que vous et moi.»

—Le Maréchal de Villars fut adonné au vin, même dans sa vieillesse. Allant en Italie, pour se mettre à la tête de l'armée dans la guerre de 1734, il alla faire sa cour au roi de Sardaigne, tellement pris de vin qu'il ne pouvait se soutenir, et qu'il tomba à terre. Dans cet état, il n'avait pourtant pas perdu la tête et il dit au roi: « Me voilà porté tout naturellement aux pieds de votre majesté.»

—oooo—

Quelquefois on reconnoît que la personne dont on médit le plus dans un cercle, est celle qui a le meilleur caractère, de même que souvent le fruit le plus exquis d'un arbre, est celui que le bec des oiseaux a le plus impitoyablement déchiré.

SWIFT.

— Les Messieurs des environs de Québec, qui ont bien voulu se charger de l'agence de ce journal, sont priés d'envoyer à Mr. Joseph Laurin, notre Agent à Québec, l'argent qu'ils peuvent avoir entre les mains pour souscription &c. s'ils trouvent ce moyen plus commode que de l'envoyer directement à ce bureau.

LE GLANEUR

EST IMPRIMÉ ET PUBLIÉ TOUS LES MOIS

A ST. CHARLES, VILLAGE-DEBARTZCH,

PAR J. P. BOUCHER-BELLEVILLE.

TERMES DE LA SOUSCRIPTION.

On ne souscrit pas pour moins d'une année. Le prix de la souscription est de 7s 6d lorsqu'on ne paie qu'à la fin de l'année. Si l'on paie en prenant le journal, il n'est que de 6 chelins y compris les frais de poste. On est censé souscrire tant qu'on n'a pas payé ce qu'on doit et le journal sera en conséquence envoyé jusqu'au partait paiement. On ajoutera un chelin pour chaque 12 mois de retard de paiement d'une année. On donnera un bénéfice de 10 pour 100 ou un Numéro *gratis* du journal à toute personne pour chaque 10 souscripteurs qu'elle procurera et dont elle fera tenir d'avance le montant de la souscription. Toutes lettres adressées à l'Editeur, excepté celles des agens, doivent être francs de port. Les lettres non payées seront renvoyées au bureau de poste sans être ouvertes.